
 

  
 

 

 

 

 

 
２月４日に立春を迎えました。まだまだ寒さは厳しいですが、木々のつぼみは膨 

らみ、梅の花が咲き始め、肌寒さの中にも春の兆しが感じられます。 
９年生にとっては、自分の進路を決める大切な時。公立高校入試（３月５日）ま 

でのラストスパート！気を抜くことなく頑張ってほしいと願っています。「困難は 
みんなで乗り越える！」矢部清流学園の児童生徒、みんなが自分自身のことを頑張 
ることが、９年生の励ましにもなります。共に励まし合い、高め合いましょう。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

重点目標 自ら課題に向き合い、自分の思いや考えをしっかり考える子どもの育成 

善遊善学 

 

令和 6年 2月 9日  文責 古川 志乃 

学校教育目標 ふるさと矢部を愛し、未来を拓く学力と健康な心と体をもち、共に伸びる      
 児童・生徒の育成～学校地域家庭をつなぐ「総がかりの教育」の推進～ 

立春を迎え・・・ 

PTA「資源回収」の収益金により、子ども達にウインタースポーツに親しむ貴重な
体験をさせることができました。ご協力いただいた矢部村全世帯の方に、あらため
てお礼申し上げます。 
２月２日（金）、１～４年生は久留米スポガにてアイススケート体験と青少年科学
館見学を、５～６年生は九重森林公園スキー場にてスキー体験をしました。各指導
員から教えていただき、できなかったことができるようになる喜びを感じながら楽
しい時間を過ごすことができました。青少年科学館見学では、善遊科児童が縦割り
班で行動し、４年生が下級生の面倒をみながら見学していたのが微笑ましかったで
す。 

矢部清流学園 
学校だより 13号 

ウインタースポーツ体験  2 月 2 日（金） 

１～４年生 アイススケート体験   ５～６年生 スキー体験 

大谷選手からグローブが届いたよ！  

【子どもの日記から】 
・スケートをして、ころんでおしりがいたかったけど、つぎやってみるとちょっとできました。たのしかっ 
たです。またいきたいです。                          （K.C さん １年） 
・はじめてのアイススケートでした。みんなさいしょはふあんだったけど、おしえてもらってすごくうまく 
なりました。青少年科学館は、うちゅうのことや電気のことがいっぱいあって、また行きたいと思 
いました。                                     （K.S さん ２年） 
・2 年ぶりにして、４年生はみんな上手にすべれてたし、こつが分かったのでよかったです。１・２ 
年生初めてだったけど、上手でびっくりしました。３年生は、おたがいに声かけができていたので 
よかったです。青少年科学館では、はんで回るときにちゃんとできていたし、まいごにならないで 
ぶじに集合場所に着いたのでよかったです。また行きたいです。      （O.O さん ４年） 
・こけていたかったけど、ケガしなくて安心しました。２年生の時より上手になっていて、最後は手 
すりをもたずに、３～４周まわれたのでうれしかったです。科学館では、班のリーダーとして、班 
の人が迷子にならないように注意して、声かけながらまわることができました。リーダーとしてが 
んばれたことが自信になりました。                         （T.Y さん ４年） 
・きりがかかってすごかったです。スキー服に着がえたら、すごくあったかくておどろきました。ブー 
ツは重いし、歩くのがむずかしかったです。最初はすべるのがこわかったけど、先生達に教えて 
もらって、ブレーキのかけ方もわかり、気持ちよくすべれたのでよかったです。エスカレーターも 
最初は変な乗り方をしてしまったけど、乗るたびにわかっていけたのでよかったです。自由行動 
では友達と一緒にゆっくりすべれて楽しかったです。長いぐねぐねの道だったけど、バスにもよわ 
なかったし、楽しくスキーができてよかったです。また行きたいです。     （K.Y さん ６年） 
 

1月 18日（木）、待ちに待った大谷選手からのグローブが本校にも届きました。
臨時で全校集会を開き、アメリカから届いた箱の開封式を行いました。全校児童
生徒、職員、歓喜にわき、一人一人グローブを手にしながら「軽い！」「ちっちゃ
い！」「かっこいい！」「箱…アメリカのにおいがする！」と大喜びしました。 
「このグローブが私たちの次の世代の夢を与え、勇気づけるためのシンボルに
なることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を
与えてくれたスポーツだからです。このグローブを学校で共有し、野球を楽しん
でもらうために、私の個人的なメッセージを学校の生徒たちに伝えていただけれ
ば幸いです。」という学校への手紙とともに『 野球しようぜ！ 大谷翔平 』と書
かれたメッセージカードが添えられていました。 
現在、健康・給食委員会で使い方のルールを作り、委員の見守りのもと、昼休
みに縦割り班ごとに仲良くキャッチボールをして楽しんでいます。 



７ 年生 職場体験学習  12月 13日（水）・14日（木） 

 1 月 27 日（土）、八女市役所立花庁舎内の議場
にて、「八女市子ども議会」が開催され、本校か
ら、６年 江田隼汰さんが参加しました。隼汰さん
は、議長を務めたのですが、堂々と落ち着いた態
度で議事を進行し、突然の発言に対しても臨機応
変に対応することができ、答弁をされた三田村市
長さん、橋本議長さんをはじめ、参加された方々
が大変感心されていらっしゃいました。 

この子ども議会には市内の小学６年生が参加す
るのですが、「市内の空き家対策」「障がい者が安
心して暮らせるまちづくり」「林業を支える施
策」など様々な観点から、よりよい八女市にする
ための意見を述べる子ども達に、聞いていた大人
の方が多くのことを学びました。 

キャリア教育の一環として、７年生は２日間の職場体験学習を行いました。
パティシエになりたい K.S さんは黒木の隆勝堂で、矢部を支える産業での体験
を希望した K.A さんは、諸富林業にて体験学習を行いました。インタビュー
で、仕事とは「みんなのためにするもの」「地域の人やその周りの人達のため
にあるもの」「周りの人と協力しながらするもの」ということを知ることがで
きました。また、各事業所の方から、「自分のしたいことが見つかっている人
達はそれに向かって、勉強しよう！」「自分のしたいことを見つけよう！」「目
標をもって頑張ろう！」といったアドバイス 
をもらい、今後の学校生活に生かすための示 
唆をもらったようです。 

貴重な時間を子ども 
達のために費やしてい 
ただいた事業所の方々 
に深くお礼を申し上げ 
ます。 

「矢部公民館まつり」出演  2月 4日（日） 

ほら貝の音色で開幕した「矢部公民館まつり」。プログラム１番は矢部少年
消防クラブ（本校５～７年）による防火活動発表。続いて、前期課程児童によ
る「公卿唄」披露。少ない人数での発表となりましたが、後期課程生徒４名の
応援もあり、また、６年生による公卿唄の紹介がとてもわかりやすく、すばら
しい発表を披露することができました。そして、７年生の職場体験学習報告、
８年生の修学旅行（京都・吉野訪問）の学習報告と学校の様子を自分たちが作
成したプレゼン資料を用いながら、矢部村の方々に伝えました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【福岡県小学校児童画展】 
入選 K.C（１年）、Y.G（２年）、Y.N（２年） 
佳作 N.J（１年）、T.T（２年）、H.S（３年） 

K.U（３年）、W.K（３年）、K.M（５年） 
 
【福岡県小学校児童画展 八女市審査会】 
優秀 K.S（２年）、S.S（２年）、N.G（３年）、 

T.N（３年）、N.A（４年）、O.O（４年）、K.M（５年）、 
K.T（５年）、K.K（６年）、T.J（６年）、O.T（６年）、 
E.H（６年） 

 
【福岡県青少年科学館 小・中学生理科研究コンクール】 
科学奨励賞  N.A（４年） 

 
【地球さんご賞 2023 九州沖縄地区】※2/24おりなす八女にて表彰式 
福岡県知事賞 T.T（２年）「きれいな水のやべ村」 
奨励賞    K.A（４年）「いつでもきれいな矢部川に」 

 
【子ども愛樹祭コンクール】※3/24矢部清流学園木龍にて表彰式 
[詩・作文の部] 
福岡県知事賞 N.M（８年）  福岡県議会議長賞  N.M（８年） 
八女市長賞  N.N（９年）  長野ヒデ子賞 K.A（７年） 
朝日新聞社賞 K.H（９年） 

[絵画の部] 
テレビ西日本賞   K.Y（６年） 

[木はがきの部]  
八女市教育委員会教育長賞  O.O（４年） 

 
 

入賞おめでとう！ ！  

６ 年生 八女市子ども議会 1月 27日（土） 

 本番中は撮影ができなかった為、リハーサル場面の様子 


